
■中國共產黨第十八次全國代表大會今天召開，重慶市商業步行街上用鮮花織成的中共黨徽

吸引市民合影留念。　 中新社

百姓寄語十八大 句句不離促民生
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香港文匯報訊（十八

大報道組 白林淼 ）海
南省委常委、副省長、
海南國際旅遊島先行試
驗區工委書記譚力說，
對中國今後的發展充滿
信心。相信在黨中央的
正確領導下，中國各項

事業的發展一定會越來越
好。
共青團浙江省委書記周艷

表示，今後5年中國的奮鬥
目標是如何為2020年全面建設小康社會打下基礎，其中
包括經濟、社會、民主法制、生態文明等方面建設。這
些建設均需進一步推進青年一代的核心價值體系和核心
價值觀建設，她這次就帶來了青少年思想道德建設方面
的議題。
黑龍江甘南縣大學生村官王淑媛說，「十六大」、「十

七大」以來，黨中央對少數民族非常關愛和關心，希望也
相信「十八大」以後對少數民族的政策會更好！

香港文匯報訊（十八大報道組

謝光輝 ）中國共產黨第十八次
全國代表大會今天在北京召開，
此次會議是在中國進入全面建設
小康社會關鍵時期和深化改革開
放、加快轉變經濟發展方式攻堅
時期召開的一次十分重要的會
議。為了解民眾對十八大的關注

焦點，香港文匯網於6日進行了「網
民最關心的十八大話題」民意調查。
從11月6日23時截至11月8日21時，

香港文匯網共收到6,784張投票。結
果顯示，在十大話題之中，最受關注
的三大話題是房價物價上漲、官員財
產公開和分配體制改革，遙遙領先於
人事安排調整、中央舉措惠港等其他
7個選項。

今日開幕的中共十八大，將開啟中國今後十年發展的帷幕，寄託㠥舉國民眾的熱切期待。無論是參加會議的十

八大各界代表，還是來自草根的普通民眾，抑或是活躍在互聯網的廣大網民，都希望這次盛會能為中國勾勒出更

加美好的藍圖，能夠為自己的生活帶來更多新的變化。在十八大開幕的前一日，本報派出多路記者，在街頭隨機

訪問普通市民，採訪十八大與會代表，調查網絡民意，記錄下他們對中國未來的一個個願景，折射㠥十八大肩負

的民意重託。

■十八大報道組 胡海岩、何凡、房廈、林舒婕、劉坤領、黎軼瑋、趙一存、王添翼、高麗丹、田一涵

浙江團省委書記：
構建青年核心價值觀
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香港文匯報訊（十八大報道組 劉坤領）中國行政體

制改革研究會秘書長、國家行政學院教授汪玉凱接受

本報採訪時表示，文匯報的會前調查反映了當前民眾

的心聲，黨的十八大要深刻總結過去五年經驗教訓，

深入分析中國發展存在的問題，與民眾呼聲契合，務

實地推動中國社會改革。

汪玉凱指出，從調查來看，民眾有三方面訴求：一

是切身利益，房價物價上漲過快，社會保障、醫療改

革等；二是國家治理，要求官員財產公佈，制止貪官外逃；

三是民眾對十八大的期待，呼籲改革，社會求變。

汪玉凱表示，黨的十八大能否立足當前，對社會大多數人

關注的問題深入剖析，尋求解決路徑，至關重要，「十八大

之後，改革必須敢於面對現實，敢於向既得利益群體動真

格，只有這樣才能贏得社會大多數的支持，民眾才會對執政

黨更信任。」

「十八大還要對過去的一些政策作出反思，比如維穩問

題、反腐問題。在黨內民主、權力交接、民生等核心問題

上，要完善制度約束。」汪玉凱說。

中央黨校黨建教研部副主任戴焰軍接受本報採訪時表示，

近年來，官員財產公佈的話題被社會熱議。在當前複雜的政

治經濟環境下，官員財產公佈需要建立一系列的配套制度，

而不僅僅是公佈一個數字。「有的官員巨額財產來源不明，

怎麼處置？有沒有一系列的後續措施。」

戴焰軍表示，從整體上考慮，在目前條件尚不成熟的情況

下，如果貿然公佈，可能帶來新的社會問題。隨㠥幹部管理

制度的完善，權力監督體系的健全，這些都將迎刃而解。
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房價物價漲
網民最關心

網民最關心的十八大話題
話題 投票數 所佔比例

房價物價上漲 2173 32%

分配體制改革 815 12%

社會養老保障 578 8.5%

社會醫療改革 499 7.3%

增加就業機會 249 3.7%

食品安全保障 308 4.5%

人事安排調整 119 1.8%

行政機構精簡 207 3%

官員財產公示 1790 26.4%

中央舉措惠港 46 0.6%

製表：香港文匯網 謝光輝

希望政府政策
公開透明，這樣
能減少誤解。我
家有一處海淀區
的老屋，在徵地
過程中獲得了合
理補償，令我家

的生活壓力減小不少。徵地補償政
策只是政府諸多政策中的一項，只
要事先跟大家說得明明白白，一視
同仁，大夥兒都是支持的，也不會
產生誤解。

徵地補償
北京出租車司機甄富春：

我在北京一家
食品公司工作，
感覺自己生活還
不錯。當然，像
我這樣的老北京
原住民，近年來
有些被邊緣化。

這幾年民生有很多問題，但治理這
麼大個國家，政府也不容易。事情
一件件辦，改革一步步來，讓老百
姓覺得日子有奔頭就行了。

改善民生
老北京申廣智：

現在老年人越來越
多，而且有一些孤寡
老人其實根本沒人照
顧，甚至生病了都沒
人知道，所以希望政
府未來能更加健全養
老機制，讓每一位老
人都能安享晚年。

健全養老
北京退休工人鄒大爺：

十八大的召
開能帶來更多
改革新舉措，
出台更多有利
於經濟回暖、
刺激消費、增
加普通百姓收
入、普惠大眾福利保障的政策。

福利保障
汽車行業資深專家章小星：

房價「越調
越漲」問題須
盡快解決，居
高不下的房價
無疑增加普通
工薪階層和大
部分「白領」
階層返貧的可能，製造新的城市貧
困人群，不利於社會穩定。

調控房價
某知名紅酒有限公司銷售總監王洪峰：

希望能控制轎車
的數量，因為汽車
多，尾氣就多，排
出的二氧化碳就
多，嚴重影響了空
氣質量和老百姓的
健康，並且車多
了，交通安全也不能保證，最近看新聞總
有轎車出事的，很讓人擔心。另外，希望
政府能想辦法提升一些人的道德修養，比
如有人養寵物狗，經常會把小區裡和附近
花園裡的花草糟蹋得不成樣子。

人文修養
北京退休幹部吳大爺：

我的收入水平
雖然超過社會平
均線，但我越來
越不敢花錢，物
價房價飛上天，
生活成本高，小
孩從一出生就帶

給家庭巨大的開支計劃，養老的壓
力也大。十七大提出讓老百姓增加
財產性收入，可是股市一直跌。中
國要啟動消費，向消費社會過渡，
還需政府想想辦法。

平抑物價
某大型商業銀行職員Lolali：

希望新一屆領
導人能夠快速尋
找到經濟轉型的
有效方式，改變
地 方 政 府 唯
GDP論，減少
不考慮投入產出
的基礎設施投資，尋找綠色GDP的
發展方向。

經濟轉型
北京某知名財經媒體資深編輯Lisa：

希望十八大
更關注老年人
退休後的「幸
福感」。兒子女
兒工作都忙，
平時很少有時
間陪我，希望
國家給家裡有老人的年輕人設個專
門假期，讓他們能多回家陪老人，
老人也多點時間見兒女。

多設假期
居委會志願者呂阿姨：

希望國家重
視偏遠地區教
育問題，解決
這些地區教師
工 資 拖 欠 問
題、保障房的
建設等等。另
外，國家應該重視學術研究，並且
要糾正高校裡的一些不正之風。希
望學校能夠重視科研水平，重視所
刊發文章的質量，而不能用論文數
量來界定科研水平。

重視科研
北京某高校日語教師程小姐：

通過自己在北京
多年的打拚，我擁
有一套住房。政府
此前出台的一系列
限購令、房價打壓
政策，曾讓我的收
入受到一定影響。
十八大後，新一任領導人會出台怎樣的
樓市政策，能否放鬆房貸限制，將直接
影響我的業務成交量，這是我最關心的
問題。

樓市政策
從事房屋中介工作的張艷君：

我是十八大
安保志願者之
一，「執勤」
範圍為崇文區
回民小學，會
議期間，我每
天要用4個小時
來巡邏、關注這一地區的治安情
況。目前，我的晚年生活，有養老
保險和兒女的資助，比較安穩。希
望現在的醫療、社保政策能在新一
屆政府任期中得到延續。

老有所養
73歲的李義田老人：

希望十八大
制定的外交國
防政策能展示
出大國自信。
美國總統奧巴
馬的競選口號
「forward（向
前，進取）」挺有意思，和中國這些
年來發展與時俱進、穩中求進的理
念有「共識」啊。

國防外交
北京市民王先生：

今天（7日）
正好是立冬，
我們老百姓在
這一天講究吃
餃子，圖個吉
利。咱們黨的
大 會 也 要 召
開，一定也能紅火順利，帶領老百
姓奔更好的生活。

生活紅火
退休職工翟女士：

我的工作收入總
體還可以，但依然
付不起月供，有時
需父母周濟。父母
用終生的積蓄為我
支付了購房首付，
希望十八大在政策
上考慮收入分配改革。我很久都沒有逛
過街，希望工資能再漲點，起碼跟上房
價、物價上漲的速度。

收入分配
銀行職員劉小姐：

希望十八大考
慮到低收入人群
的醫保問題，最
大願望是延遲退
休時間。現在國
家對農民加大補
貼，希望在外打

工的兒子能回老家種地。我覺得種
地與打工一樣有前途。

農民補貼
北京環衛工人畢先生：

我在北京市協和
醫院實習一年了，
明年就要大學畢業
找工作了。醫療改
革讓醫務工作者得
到了實惠，我學習
的高端護理行業在

國內悄然興起，人才需求很大，畢業
後基本不愁找不到工作。但是，需要
在知名醫療機構無償實習好幾年，有
的甚至需要交納高昂的實習費用，希
望政府給予更多關注。

醫療改革
北京協和醫院實習護士葉莎麗：

我在一家公司
做財務，上有老
下有小，一家人
柴米油鹽全由我
操持。這幾年，
物價上漲太快，
通貨膨脹太嚴

重，市民雖然工資有所上漲，但幸
福感明顯下降。希望政府機關要真
正履行義務，做到真正為市民服
務。希望十八大能有更多惠民的聲
音傳出來。

抑制通脹
北京市民劉軍霞女士：

■共青團浙江省委書記周

艷。 白林淼 攝


